

Nit. 805.009.462-0





100-02

ACTA No. 090 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo a las 09:30 horas, del veintidós (22) de junio de dos mil dieciséis (2016) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2016. La Presidio el Concejal CARLOS ALBERTO SANCHEZ BARONA, La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) GUEVARA SANCHEZ ADOLFO
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Lectura y aprobación del acta No. 088 del 20 de junio del 2016
- 4.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 5.- Proposiciones
- 6.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 7.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- Lectura y aprobación del acta No. 088 del 20 de junio del 2016. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión. No hay sobre la mesa.
- 5.- Proposiciones, no hay sobre la mesa.
- 6.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa Comunicaciones, no hay sobre la mesa. Varios, si hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el señor Duvan Esteban Dominguez con el tema confluencia departamental LGBTI y manifiesta: la comisión del pasado 2 de mayo, Concejales Adolfo Guevara, Alexander Bejarano y John Jairo Santamaría, fue una comisión a ser partidarios en el municipio de Yumbo a la confluencia municipal el LGBT y por el Valle del cauca, en el municipio se habla de una gira school diversa por el valle, ir a los colegios a plantear sobre la política pública departamental LGBTI, se han visitado los colegios José María Córdoba, Antonia Santos esta tarde se va a visitar el Alberto Mendoza Mayor y el jueves el Mayor de Yumbo, hay nombrada una contratista para participar como mujer en la parte de diversidad

Página 1 de 7



Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY Teléfonos: 669 37 42 /669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196 www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co







Nit. 805.009.462-0





100-02

sexual nombrada por la Secretaría de Bienestar Social, hay activistas y personas LGBTI y que estamos participando de la gira school, mis compañeros Andrea Corrales, Juan Manuel Gaviria y Alejandro Molina, sensibilizamos a la población LGBTI y contamos vivencias personales, pero hay una conclusión de la señorita Vanesa Gómez Murcia que ni siquiera son capaz de decir muchas gracias y tengan un vaso de agua. en el municipio de Yumbo se habló de la confluencia el pasado junio tres en el IMCY donde vino Helen Garcia y Andres Guerrero nos informan sobre la ordenanza 339 donde nos dicen de conformar la confluencia municipal, honorable Concejal hacer un llamado cordialmente a estos Concejales diciéndoles que por favor se acerquen como comisión.

El día que vino la señora gobernadora hablaron de 380 becas de educación, en eso está IMDERTY, Bienestar Social y Educación, hasta el momento no nos han Ilamado como comisión municipal a brindarle las becas, para concluir agradecimiento especial al Concejal Ermes Ruiz por el pasacalle participativo departamental que este domingo vamos a ir a representar a Yumbo y el Departamento en la festividad departamental en Santiago de Cali, bienestar social nos ha brindado un bus, pero ni siquiera van a dar agua.

El presidente dice: cuando tiene que ver con el tema de bienestar social e Imderty, son órganos de la administración municipal y se sale de la órbita de este Concejo para nosotros darle órdenes a esos jefes de despacho, con mucho gusto aquí se les requiere o se mandan oficios pero no somos los jefes de la gerente de IMDERTY o de la señora Catalina Zambrano, tampoco hago ningún tipo de contrato con ellos, tampoco le puedo ordenar que les suministre absolutamente nada, de lo que esté en el tema del Concejo y a voluntad de cada uno de los Concejales como el Concejal Ermes Ruiz que de muy buena manera les donó el tema del pasacalle, al Concejo han venido a decir necesitamos esto, cuando lo han hecho aquí se les ha ayudado.

Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: para agradecerle al Presidente que me notifican de la resolución 100.06.213 por medio del cual se nombra la Comisión accidental para poder hacer el acompañamiento al conflicto que se ha presentado por parte de esta municipalidad y la asociación de jubilados con el fin de mirar qué soluciones podemos brindar al respecto, segundo lo que manifestaba el señor Duvan, una de las personas que ha hecho el acompañamiento a este grupo ha sido mi persona a tal que logramos elaborar el proyecto de acuerdo o el decreto, ellos lo van a determinar para la conformación de la mesa municipal del LGBTI, a mí me invitaron a una reunión que se celebró en Asocomunal, ese día tuvimos sesión a la misma hora que nos citaron y por lo tanto cuando salimos de aquí que fue aproximadamente las 11:00 de la mañana me han manifestado que esa reunión se había terminado pero que había terminado mal, de ahí en adelante no supe más de esta reunión, no me enteraron que habían otras reuniones, lo que en últimas se puede mirar es que hay desorganización por parte de esta unidad o ente como tal, yo si hago el llamado de atención para así volver nuevamente a retomar las líneas de actuación frente a la visibilidad que tiene que llevar a cabo esta población en nuestra municipalidad, por lo tanto no fue culpa de nosotros señor Presidente de no asistir a esta comisión, porque precisamente esa hora estamos en sesión de Concejo.

El presidente dice: Duvan, me imagino que ya conocía el tema de parte de que ha habido, existido consideración y además de eso atención por parte de la Corporación, de los Concejales que fueron nombrados pero bien lo está manifestando el Concejal Adolfo Guevara, una reunión que terminó en los términos que usted ya sabe, se agarraron a decirse improperios, realmente con todo el respecto se sabe que no puedo solicitarle a los honorables Concejales que vayan a una reunión de estas y que esto termina en una gresca como la que terminaron, entonces como siempre lo he dicho, aquí tenemos la disposición de colaborar y sacarlo adelante pero en estas condiciones yo no puedo seguirle solicitando a los honorables Concejales que asistan porque inclusive hasta para su integridad física es una cuestión que no puede seguir de esta manera, ustedes se organizan, se ordenan y tratan de sacar adelante sus procesos como debe ser y saben que cuentan con el respaldo de esta corporación, ya lo que el señor alcalde determine es diferente, es otra órbita.

Tiene la palabra el señor Jaime Osma con el tema situación social comuna uno y manifiesta: mientras la caminata por la paz se acababa los combos de las Américas parte alta y baja se enfrentan como ya es costumbre, en esa confrontación una señora queda discapacitada por una bala perdida, la niñas de fútbol femenino no pudieron volver a bajar a entrenar, los niños de la parte alta no pueden bajar donde estamos entrenando porque los combos lo impiden, pienso que nuestro barrio se necesita policía comunitaria, antes

Página 2 de 7



Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY Teléfonos: 669 37 42 /669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196 www.ConcejoYumbo.gov.co — contacto@ConcejoYumbo.gov.co







Nu. 805.009.462-0





100-02

había un convenio IMDERTY y fundación Goodyear que ofrecía al adulto mayor su profesor, los niños tenían acompañamiento psicosocial, teníamos útiles escolares, implementos deportivos, clase de matemáticas e inglés, ya no tenemos eso, cuando la escuela de fútbol existía teníamos a los combos unidos mediante un idioma lindo que se llama fútbol y ya no existe.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: como persona que me duele el barrio las Américas si tengo que decir que todo lo que acaba de decir es verdad, la situación de violencia que hoy por hoy se está viviendo en ese sector es descomunal, el lamento y queja de los vecinos es todos los días, los días sábado a las 3 de la tarde se presentó una balacera a solo 4 cuadras de la carretera principal por donde doña Colombia. la policía no está entrando al barrio porque los sacan, hoy la comunidad está pidiendo incluso la militarización, que haya acompañamiento, necesitamos que vuelva la policía comunitaria que estén pendiente y se preocupen por la situación del ciudadano, lo que Jaime ha hablado del tema de la escuela de fútbol la formación deportiva es cierto, teníamos unos espacios como el tema de la empresa Goodyear, también se hizo un ornato muy bonito en la glorieta y se llenó de matas pero se quitó también el único espacio donde los muchachos podían ir a montar en un columpio y correr, nuestro barrio está sitiado por la delincuencia y falta de oportunidades, es un llamado para todos porque así nosotros vivamos en barrios diferentes esos problemas de haya de una u otra forma terminan afectando a todo el municipio, no podemos seguir siendo indolentes esta situaciones que afectan a este sector, no puede ser excusa que no hay policías, para mí es una excusa de cajón, tengo un oficio que voy a mandar personalmente a la comandancia nacional de la policía pidiendo que se refuerce eso, pero hay otras acciones que son necesarias y sabemos que se pueden hacer, necesitamos que se hagan de manera urgente, por eso también la importancia de esos planes de acción que se planteaban ayer para conocer exactamente cuáles van a ser los puntos de intervención.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa y dice: primero que todo quiero decir que la violencia en Yumbo no es solamente en la comuna uno, vivo en la comuna cuatro y prácticamente todos los días hay balacera, por esa razón es bueno que la comunidad participe en el próximo cabildo que se va a dar en el municipio que se va a tocar el tema de la seguridad, el lunes 27 que la comunidad venga porque aquí va a estar la policía, van a presentar los informes y se den cuenta que no es negligencia ni omisión de ellos, es bueno que todos tomemos la decisión de defender la seguridad en nuestro municipio y por eso es una de las razones que este Concejo ha programado un cabildo abierto sobre seguridad, también quiero decir que ayer me manifestaba el representante a la Cámara Abraham Jiménez que el señor director de la policía nacional el general Nieto viene en los próximos días a nuestro municipio, es fundamental para que conozca de primera mano la situación de nuestro municipio y le dé un apoyo a los comandantes, tanto al mayor Ospina que hoy es el comandante de distrito y el capitán Moncayo que es el comandante de estación, esta semana creo que en el sector de el placer ha venido una bandolas robando las fincas hasta al Ejército le hicieron tiros y al parecer estos bandidos eran de Bellavista, entonces la inseguridad es universal en nuestro municipio y por esa razón me parece que es importante la llegada del director de la policía nacional a nuestro municipio, allí es donde creo que el señor Alcalde Carlo Alberto Bejarano Castillo tendrá la oportunidad de que el señor director nos dé una mano no solamente aumentando el pie de fuerza de uniformados sino personal de inteligencia para contrarrestar la problemática e inseguridad que se está presentando en nuestro municipio.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: voy a hablar algo de seguridad pero también visto desde la parte educación, hemos sido muy recurrentes con el tema de la calidad de la educación, personalmente en días pasados hablábamos que se requería un grupo multidisciplinario que fueran a las instituciones del municipio, donde estuviera la Personería, Secretaría de Educación, Paz y Convivencia, comisaría de familia, policía de infancia, Bienestar Familiar, se tomen las escuelas y miren la situación que está pasando con los problemas de droga que está circulando, la violencia, jóvenes armados, un profesor medio nombre de uno los estudiantes y dijo búsquelo en el Face y aparece con un revólver, parece que la situación es bien compleja, también le solicito al secretario educación que mire el tema por ejemplo la Juan XXIII donde hay mala distribución de coordinadores pienso yo, y en la jornada de la tarde la institución está al libre albedrío no hay quien coordine, unos se van temprano otros llegan tarde, me parece que todo influye en la mala

Página 3 de 7



Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY Teléfonos: 669 37 42 /669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196 www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co







Nu. 805.009.462-0





100-02

calidad la educación que nosotros tenemos en el municipio de Yumbo y creo que hay que trabajar fuerte porque ese grupo multidisciplinario definitivamente se cree, me parece que una de las ponencias que se debe tener para ese día en el cabildo abierto por la seguridad es que está pasando en la seguridad al interior de las instituciones educativas, por otro lado hay otro tema que yo quería que también tiene que ver con el tema de seguridad y que he venido ventilando en el Concejo, anteriormente teníamos la policía de tránsito, de alguna manera generaba algunos controles en diversos sectores del municipio, uno de ellos la vía Yumbo la Cumbre, hoy esa vía está tomada por los irresponsables que conducen muchos en moto por ese sector en competencia de motociclismo a altas horas de la noche, alto grado de alicoramiento y no hay forma de cómo se controle la situación, me parece que ya es hora de que se tome una decisión y generar esos controles en ese sector, me parece que hay que hablar claro con la Secretaría paz y convivencia y Secretaría de tránsito y la policía metropolitana para qué se tomen decisiones al respecto en temas de seguridad frente a este sector, para finalizar anteriormente escuche al Concejal Humberto Vásquez y John Jairo Santamaría sobre el Concejo como ha sido de proactivo históricamente, una invitación a todos los Concejales que empecemos desde aquí desde el Concejo municipal a plantear claramente esta ley de penas en Colombia se tiene que revisar, porque no se puede permitir que una persona que agreda a otra por robar un celular, que asesine a otra termine en poco tiempo en las calles, es hora de que entre todos comencemos a luchar desde aquí, a dar nuestra propia pelea desde el Concejo Municipal de Yumbo para un tema que es nacional.

Tiene la palabra el Concejal Alexander Ruiz y dice: empiezo diciendo que no estoy de acuerdo con el Concejal Giovanni Escobar en el sentido de que aumentar el pie de fuerza sea una frase de cajón, necesitamos aumentar el pie de fuerza y es una realidad, Yumbo tiene 118,000 habitantes y no son los mismos de hace 20 años, que no es la única solución, claro, en eso estamos de acuerdo, ayer lo hablamos en la emisora, en el espacio que tiene el Concejo municipal para compartir con la comunidad, decíamos que la seguridad nace de todos, no sólo es responsabilidad del señor Alcalde, que conocemos de la gestión y compromiso que está haciendo para mejorar el tema de la inseguridad del municipio, como la gestión que ha hecho con el director de la policía nacional para aumentar ese pie de fuerza, en el triángulo de oro en el plan de desarrollo con la educación, con el tema del deporte y la salud que de una u otra manera vamos a recuperar a eso jóvenes que hoy están perdidos en el tema de delincuencia, nos van a permitir a futuro tener una mayor seguridad, con el compromiso de la ciudadanía de participar, ayer llamo una ciudadana a la emisora del barrio Bellavista a denunciar que en la carrera séptima entre calles cuarta y quinta hay una taberna donde se reúne la mayoría de los delincuentes de ese sector y que al frente hay una casa donde albergan las armas, esas denuncias son las que necesitamos de la mayoría de la comunidad, que participemos, la seguridad la hacemos entre todos, en el cabildo abierto el día 27 esperamos tener una estrategias como conclusiones que nos permitan mejorar la seguridad, quiero señora secretaria que le dé traslado de esta denuncia a Paz y Convivencia y el comandante de la policía del municipio de Yumbo, en el pasado Consejo comunitario que hizo la gobernadora Dilian Francisca Toro estuvo el coronel de la policía metropolitana de Santiago de Cali, el coronel Nelson Ramírez y él se comprometió también con un grupo élite de 20 policías, un grupo de inteligencia, que lo necesitamos y que tenemos que hacer la gestión desde aquí el Concejo, el señor Alcalde, para que ese compromiso que hizo ese día el coronel Ramírez sea lo más pronto, les pido el favor a la comunidad que están en la barras que le comuniquen a las personas para que vengan a participar de ese cabildo abierto el día lunes 27 a las 2:00 de la tarde, desde hoy están abiertas las inscripciones para las ponencias de las observaciones inquietudes que tiene la comunidad, en el Concejo por la parte de comunicaciones se han hecho toda las invitaciones por los medios posibles.

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: lo que dice el Concejal Alexander Ruiz es verdad, ayer en el programa de radio del Concejo me pareció muy buena la precisión que hizo el compañero Colmenares en el sentido de que las personas y esto para la mesa directiva, de que las personas que se hagan escribir para ese día para hablar y exponer toda la problemática que tienen en su barrio lo hagan antes de que haga la exposición el comandante de la policía, el ejército, porque nos ha sucedido; en el tema de educación, no he querido meterme en ese tema porque mi esposa es educadora y sería un conflicto de intereses que yo opinara sobre la educación pero el problema de los

Página 4 de 7



Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY Teléfonos: 669 37 42 /669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196 www.ConcejoYumbo.gov.co — contacto@ConcejoYumbo.gov.co







Nu. 805.009.462-0





100-02

profesores pasó, en mexico mataron 8 profesores porque se oponían a que les hicieran una evaluación general a un año, países como Shanghái, Singapur y Japón quienes son los países que encabezan las pruebas Piza en el mundo ellos hacen esa evaluación cada tres meses, , eso es lo deberíamos de hacer en el país o en el municipio.

Tiene la palabra el Concejal Humberto Vásquez y dice: para referirme a la exposición del profesor Osman, respecto a la situación del convenio que tiene IMDERTY con la fundación Goodyear, es muy importante porque estamos escasos de campos deportivos para la práctica de fútbol, es una oportunidad que nos de la empresa privada, no sé cuáles hayan sido las causas por las cuales no se haya tramitado ese convenio por parte de IMDERY, sería bueno hablar con la licenciada Yamileth Murcia para que este convenio se concrete. Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz y dice: quería resaltar ahora que hablamos de seguridad lo nuevos artículos que se le han agregado al código nacional de policía, es importante para nosotros como comunidad conocerlos y determinar cómo lo vamos aplicar en el municipio de Yumbo bajo la directriz de la policía nacional, quedo las multas para quienes quemen pólvoras, otra que la policía podrá entrar a casas y centros educativos siempre y cuando haya sospecha de que una persona haya robado o que esté bajo un supuesto acto delictivo, es importante saber cómo vamos aplicar estás multas para esta personas, prohibido hacer grafitis, imagínese como va a impactar a los que tienen rayada la alcaldía, hay algo quien si no comparto mucho lo de los vendedores ambulantes, se prohíbe la ocupación del espacio público, se obliga a las autoridades a crear medidas que garanticen que estas personas puedan acceder a algunos ingresos, al trabajo, habitantes de la calle deben de ser trasladados a los centro determinados o refugios, cortar la luz de aquellos que hacen bulla, los fiesteros, escuché en una entrevista que dotaran a la policía de algunas herramientas para poder así cortar la luz para quien no acate la recomendación, sanciones en las redes sociales, me parece muy bien aquí la gente está acostumbrada a publicar lo que sea en redes sociales y meterse con las demás personas, el tema de orinar en la calle también va a ser multado, también el tema de armas que son de aire, también van a ver contra versiones, derechos a la comunidad IGBTI también están incluidos dentro de esas contravenciones, las personas que andan en alto estado de alicoramiento al volante, son varias las contravenciones que se han tenido en cuenta, debemos de creer en la policía. Obviamente el que trate de sobrepasarse con estas funciones sí que le caiga todo el peso de la ley, hay que utilizar las redes sociales, crear grupos de seguridad, me comentó el Concejal Humberto Vásquez que la red social en el municipio de Medellín son utilizadas para crear grupos de seguridad ciudadana, creo que son modelos a replicar, son modelos que debemos de trabajar durante ese cabildo abierto que vamos hacer este lunes y que toda la comunidad se vuelque al recinto del Concejo municipal para que nos acompañen y que participen, no sé si hay la mesa directiva me aclarara si hay participación anónima, quisiera que desde la mesa directiva remitiéramos a la policía del municipio, el día 20 se presentó un inconveniente en la mega estación de policía, un amotinamiento de los presos, quisiéramos saber cuántos retenidos ahí en el municipio de Yumbo y si estas personas que hay ya están condenadas, me dicen que presuntamente los daños fueron superiores a \$50,000,000, que hay bastante reo en la cárcel de la mega estación, que nos dieran un diagnóstico de que fue lo que paso, cuantas personas hay, cuál es el estado de los retenidos, que podamos enterarnos, entonces que nos llenemos de argumentos para solicitarle a la policía nacional de que la mejor estación que hay en Colombia aunque sea debemos de tener personal.

Tiene la palabra el Concejal Alexander Bejarano y dice: quiero que a través de la mesa directiva se oficie a la licenciada Yamileth Murcia para que por favor nos informe al Concejo que va a pasar con ese convenio con la fundación Goodyear, es preocupante la situación que se está viviendo en la comuna y no comparto como decía el Concejal Alexander Ruiz sobre lo que decía el Concejal Giovanny Escobar de que falta aumentar el pie fuerza en Yumbo porque se ha convertido en una frase de cajón, nosotros los Concejales tenemos la moral y política para eso nos eligió la comunidad que lo representemos de denunciar todas las actuaciones delictivas de las cuales tengamos conocimiento, nosotros no podemos esperar Concejal Giovanny a que venga un ciudadano de la comuna uno a hacer esas denuncias, estas situaciones que se están viviendo en el sector para nosotros venir a confirmarlas, usted mismo lo dijo que tenía conocimiento de que el día sábado se había presentado este tipo de situaciones en la comuna uno y extrañamente esperamos a que venga el profesor a hacer la denuncia pública para

Página 5 de 7



Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY Teléfonos: 669 37 42 /669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196 www.ConcejoYumbo.gov.co — contacto@ConcejoYumbo.gov.co







Nit. 805,009,462-0





100-02

reafirmar ese tipo de situaciones delictivas, pienso que es obligación de nosotros como Concejales porque nosotros somos la voz del pueblo en la administración y tenemos ese deber político y constitucional de representar y velar por los intereses de nuestra comunidad, nosotros través del control político debemos garantizar la presencia del estado en todos y cada uno de los rincones de nuestro municipio, debemos pronunciarnos como corporación, enviar un oficio a la dirección nacional de la policía para que tengan en cuenta esta petición que se viene haciendo hace muchos meses atrás por toda la comunidad Yumbeña, también debemos llamar la atención al comandante de la policía judicial, la policía judicial no se ve que trabaje y es un grupo de inteligencia que deben estar en los sectores rurales del municipio haciendo su trabajo, desafortunadamente ya la gran mayoría son conocidos por los delincuentes entonces si los ven en esos sectores ya saben que son de la Sijin, entonces se abstienen de hacer actos delictivos, es necesario que se ha renovado el equipo de la Sijin, como lo decía el Concejal Jorge Valencia a través de la corporación también podemos promover proyectos de ley a nivel nacional, invito a los Concejales debemos sentarnos a que promovamos desde el Concejo Municipal y si es necesario, porque que cumplir con uno de los requisitos Concejal Jorge Valencia que a nivel del Valle del Cauca promovamos un proyecto de ley para que se endurezca estas penas y que de verdad los delincuentes en Colombia sean tratados como lo que son, como delincuentes.

El vicepresidente Alexander Ruíz dice: señora secretaria enviar comunicado a la respectiva secretaria con lo solicitado por el honorable Concejal.

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: respecto a lo dice el Concejal Alexander estoy totalmente acuerdo con lo que él dijo con respecto a la obligación que tenemos nosotros de denunciar este tipo de actos, cuando hablo del tema de la balacera que dejó como herida una señora me di cuenta a las 9:54 del día de hoy, entonces precisamente por eso lo manifesté.

Tiene la palabra el señor José Arbeláez con el tema situación salud del hijo y manifiesta: vengo del cauca, somos de la asociación campesina de Mondomo, llevamos nuestros productos a cabaza, ayer estuve en Jamundi, me apoyaron los Concejales de Palmira y varios municipios, en Cali no quieren operar a mi hijo que tiene cáncer de seis años, mandé tutela a Bogotá, va a ser operado hoy a las 10 de la noche, una colaboración, no tenemos pañales y cosas de aseo.

El vicepresidente Alexander Ruíz dice: al terminar la sesión los Concejales de manera particular si así lo desean podrán ayudar a don José.

Tiene la palabra la señora Sonia Rojas con el tema pozo profundo en Mulalo y manifiesta: presentó a ustedes el proyecto porque dentro del proceso del Proyecto puedo tener algunas dificultades debido al plan de desarrollo y en las funciones que tienen algunas áreas del municipio, se está haciendo la carretera Mulaló Loboguerrero y ellos están interesados en el proyecto, así me lo expresaron en reunión que tuvimos hace poco, el proyecto se lo pase al Concejal Villa para llevárselo a la ESPY, pero el proyecto se tiene que hacer a través de la alcaldía, la Secretaría infraestructura y servicios públicos dentro de su propósito principal el acuerdo 291 del 31 de agosto de 2015, en la descripción de su función en ninguna toca los servicios públicos, es puro título, no sé qué problema puede tener ante Covimar y CVC, en la CVC que debe aprobar que se haga el pozo piden tres cosas, el uso del suelo, que el proyecto esté incluido en el plan de desarrollo y que este figurando en los proyectos de expansión, en el plan de desarrollo en el artículo octavo que dice proyectos estratégicos, para todo el mundo es claro que el área Mulalo es el próximo desarrollo que tiene el municipio de Yumbo, por lo tanto debería tener una importancia grande en el plan de desarrollo pero encontramos solamente como agua como elemento de vida, no sé si hay cabe el proyecto porque si no la CVC no le da el visto bueno y lo otro es el rio Yumbo, por otro lado en agua potable y saneamiento básico para inclusión social la meta resultado solamente es incrementar 1% la cobertura de acueducto, entonces no sé si aquí el Concejo dicta decretos y tenga que hacer algo especial para que este proyecto que lo debo presentar en tres meses con el visto bueno a la CVC para que sea incluido en la licencia ambiental de Covimar ante la ANLA, entonces no se el Concejo que puede

El vicepresidente Alexander Ruíz dice: le recuerdo que los decretos son facultad del Alcalde, nosotros aprobamos Acuerdos, es un proyecto que parece interesante sería bueno que nos regalara copia con la secretaria para mirar que podemos hacer, de parte de la

Página 6 de 7



Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY Teléfonos: 669 37 42 /669-9339 - Telefax; 695-7195 / 695-7196 www.ConcejoYumbo.gov.co — contacto@ConcejoYumbo.gov.co







Nu. 805.009.462-0





100-02

mesa directiva y honorables Concejales queremos hacer un reconocimiento a Liz Garzón que participó en el concurso de miss mundo Colombia y quedo de quinta entre 39 candidatas.

Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz y dice: quería de manera especial felicitar a esta Yumbeña que nos ha representado de una forma muy especial a la comunidad de Yumbo, lo ha hecho de la mejor manera.

Tiene la palabra la señorita Liz Garzón Blandón y dice: buenos días soy hija de la conserje Luz Blandon, quisiera agradecer a todos ustedes por ese voto de confianza aún sin representar el departamento del Valle.

7.-Himno oficial del Municipio de Yumbo.- Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 11:10 horas, el señor Presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 23 de junio del 2016, a partir de las 09:00

CARLOS ALBERTO SANCHEZ BARONA

Presidente

ERMINA/BECERRA CAICEDO GUILL

Secretaria General

Teléfonos: 669 37 42 /669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196 www.ConcejoYumbo.gov.co - contacto@ConcejoYumbo.gov.co



